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体验飞碟射击
的乐趣
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最最美美女女足足
出出征征世世界界杯杯

在这个如火的6月 ， 足球世界并不寂
寞， 特别是对于中国球迷来说， 他们将关
注有中国队参加的世界杯———女足世界杯。
铿锵玫瑰重装亮相， 她们能打出什么样的
精神风貌呢？

“颜值” 最高的女足

这支中国女足非常年轻， 作战经验也
不是非常丰富， 现有球员中， 没有1个人有
参加世界杯的经历， 队中也只有古雅沙和
娄佳惠踢过2008年北京奥运会。 这届中国
女足以去年亚洲杯的那支球队为主体， 大
家在一起磨合了很长时间， 配合还算默契。
主教练是昔日中超名将郝伟。 2010年时候，
郝伟从 “老战友” 李霄鹏那里接过了中国
女足教鞭 。 刚刚上任的时候 ， 由于年轻 、
没经验， 郝伟的头衔上还挂着 “代理” 二
字 。 不过 ， 很快郝伟就凭借出色的工作 ，
摘掉了 “代理” 二字， 成为了女足国家队
正式的主教练 。 这5年 ， 郝伟带着中国女
足， 没有取得什么惊天动地的成绩。 但只
要关注中国女足， 你就会发现， 这支球队
正在逐渐走出低谷， 球队的 “抗击打能力”
有了很大提升， 初步具备和世界强队掰手
腕的水平。 很难说中国女足能在强手如林
的世界杯上取得什么好成绩， 但像男足国
家队在亚洲杯那样， 打出一两场振奋人心
的好球， 还是非常有可能的。

在球队11个位置中， 目前女足最值得
“骄傲” 的可能就是门将位置了， 张越和王
飞都具备非常高的水平。 来自北京队的张
越身高达到了1米86， 这在女足球员中算是
“巨人级别” 的了。 另一位门将王飞则有着
丰富的职业经历， 她目前效力于德甲劲旅

波茨坦涡轮机， 是中国女足阵中为数不多
的留洋球员。 中国女足队长是来自韩国联
赛的吴海燕， 虽然名为队长， 实际上吴海
燕本身就是个年轻球员， 她今年只有22岁。
韩国联赛水平谈不到很高， 但在外踢球对
吴海燕各方面的锻炼价值很大， 特别是独
立思考的能力， 毫无疑问她是目前这支中
国女足的核心球员。 主力前锋、 来自江苏
的杨丽， 本届世界杯将肩负为中国队摧城
拔寨的重任。 杨丽其实也是个新队员， 在
国家队的时间不长， 但凭借出众的个人能
力， 很快就在中国队里站稳了脚跟。 很多
业内人士都认为， 杨丽能够成为韩端之后
中国女足锋线上的又一位强力中锋。

这届中国女足的一大特点是 “颜值 ”
很高， 球队中有不少美女， 不得不说， 这
也是吸引球迷关注的一个因素。 比如来自
上海队的李佳悦， 被称作女足 “高圆圆”。
其实， 李佳悦本人并不喜欢这个说法， 毕
竟足球是靠脚而不是靠脸去踢的。 相信只
要中国女足能在世界杯上发挥出色， 会有
很多女足球员的面孔让广大球迷记住。

同组对手没有弱旅

中国女足世界杯最现实的目标就是小
组出线， 然后再一步一步打。 同组对手必
须关注， 下面就让我们了解一下中国女足
的3个小组赛对手———加拿大、 新西兰、 荷
兰。

加拿大是本次女足世界杯的东道主 ，
加拿大女足主帅是英国人赫德曼， 他率领
加拿大女足拿到了泛美杯的冠军， 这是加
拿大足球历史上第一个国字号冠军。 加拿
大女足虽然不像 “邻居” 美国女足那样有

名， 不过也算是北美的一支强队了， 经常
能够出现在世界大赛中 。 此番本土作战 ，
加拿大队必有更远大的决心， 她们也是中
国队小组赛中的最强对手。 这支球队的核
心人物是老将辛克莱尔， 32岁的辛克莱尔
代表加拿大队已经出场超过200次 ， 打进
153球 ， 她是几代中国女足球员的强劲对
手。 2012年伦敦奥运会， 辛克莱尔还是最
佳射手。

新西兰女足则秉承了该国男足的风格，
球员身材高大、 作风强悍。 不过， 就整体
实力而言， 新西兰队与中国队、 加拿大队
相比还有一定的差距。 历史上中国队多次
与新西兰队交锋 ， 大部分都能顺利过关 ，
新西兰队也是本组世界排名最低的球队 。
新西兰队的队长是埃尔塞格， 她是新西兰
女足历史上第一个代表国家队出场超过100
次的球员。 值得注意的是， 新西兰阵中有
一位老门将———劳斯 。 1975年出生的劳斯
今年就年满40岁了， 女足球员能坚持到40
岁实在不多见。

荷兰女足相对让人感到陌生一些， 中
国队和她们交流的机会不多。 这几年， 很
多欧洲足球强国开始重视女足运动， 一些
欧洲足球强国的女足国家队实力提升极快，
荷兰队就是其中之一。 当然， 不能用男足
的标准去衡量女足 ， 荷 兰 女 足 还 很 难 在
世界杯上有什么特别强劲的竞争力 ， 她
们的主要目标跟中国队一样也是小组出
线 。 与 相 对 老 迈 的 加 拿 大 、 新 西 兰 相
比 ， 荷兰队更有青春活力 。 这支球队的
头号球星是前锋米德马 ， 米德马效力于
德甲强队拜仁慕尼黑， 是拜仁女足的头号
射手， 米德马还拿到过欧洲青年女足锦标
赛的金靴。

每年春季和秋季， 我都会忍
不住和朋友们一起到射击场体验
飞碟射击的乐趣。 说起对飞碟射
击这项运动的兴趣， 还得追溯到
20多年前。 1990年亚洲运动会在
北京召开， 在电视上观看飞碟射
击比赛， 当时年轻的女运动员张
山给我留下了深刻的印象， 她绚
丽的装扮以及潇洒连贯的射击动
作让我沉醉。 那次运动会上张山
为中国夺得了金牌， 1992年又在
巴塞罗那奥运会上击败了众多须
眉， 成为首位在奥运会男女混合
项目中击败男选手获得金牌的女
将， 从此她成为了我心中偶像，
同时让我产生了有朝一日我也要
体验一下飞碟射击的强烈愿望。

机会终于来了， 那是4年前
的一个春天， 我和几个朋友一起
去北京昌平南口郊游， 突然看到
了 “中国北方国际射击场” 的路
标。 一下子想到我20多年前的愿
望还没有实现呢， 不如顺便进去
看看， 能否有机会体验一下飞碟
射击， 于是我们便沿着路标开进
了射击场。

一打听， 射击场除了步枪、
手枪射击外还真有飞碟射击项
目。 于是我和朋友每人买了10发
子弹上了飞碟射击场。 一上场心
里一下紧张起来 ， 不知如何端
枪、 瞄准和什么时机扣动扳机。
这时旁边的教练说： “你是第一
次来吧， 首先不要紧张， 这是单
向飞碟， 一次只飞一个碟， 比正
规比赛简单”， 并详细介绍了飞
碟射击的动作要领。 按照教练说
的要领我端起了射击枪， 可是心
里还是突突直跳， 匆忙中连开两
枪 ， 结果可想而知 ， 两枪均脱
靶， 枪身的后坐力顶得肩膀还挺
疼， 我的心里顿时失落了。 这时
教练一边压子弹一边说： “你还
是紧张， 不要紧张再来”， 我沉
了沉气， 再次端起了枪， 心里想
着要领 ， 当飞碟再次飞起的时
候 ， 瞄 准 、 扣 动 扳 机 ， 随 着
“砰” 的一声枪响， 打碎的橘红
色碟靶如花瓣般散落。 我大叫一
声 “耶”， 真是激动不已， 不知
是我有射击天分还是碰上了运
气， 居然中靶了， 我多年的愿望
也实现了！

由于没有正规训练过， 打完
了10发子弹， 一共中了3靶， 这
时， 教练说 “你第一次打成这样
很不错了， 很多人都吃鸡蛋呢”。
这就是我第一次体验飞碟射击的
乐趣， 在射击场上， 击中碟靶的
激动心情和脱靶失落心情交织在
一起， 也令人久久不能忘怀。

本届女足获评 “颜值最高”

5月15日中国女足启程奔赴美国进行世
界杯前的最后拉练

女足最值得 “骄傲” 的就是门将位置


